
OGGETTO: COMMISSIONE SOSTENIBILITA’ ENERGETICO AMBIENTALE 
VERBALE RIUNIONE DEL 11 Gennaio 2012 
 
 Il giorno 11 Gennaio 2012 alle ore 15 si è riunita presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della provincia 
di Macerata la Commissione Sostenibilità Energetico-Ambientale alla presenza dei seguenti membri: 
 
Ing. Angeloni Pietro (Presidente) 
Ing. Mattioni Romualdo (Comune di Tolentino) 
Ing. Cantarini Francesco 
Ing. Dignani Paolo 
Ing. Foglia Michela 
Ing. Montecchiari Mario 
Ing. Pagnanelli Paolo 
Ing. Pisani F. 
 
Prende la parola il presidente che introduce il tema odierno del convegno organizzato dalla Commissione 
sostenibilità energetico ambientale “Aggiornamenti sulle normative riguardanti l’effici enza energetica: 
adempimenti amministrativi per interventi edilizi” che avrà come partecipanti gli iscritti agli ordini 
professionali e come invitati i tecnici comunali. 
I membri della Commissione analizzano la “Bozza di chiarimenti presentazione dei documenti tecnici in 
comune” redatta dall’ing. Pisani nella versione del 2 gennaio 2012. 
La presente documentazione, una volta approvata dalla Commissione, sarà presentata al Consiglio 
dell’Ordine per la sua eventuale pubblicazione. 
L’ing. Pagnanelli suggerisce l’aggiunta nel documento di cui sopra di indicazioni circa il ruolo del 
certificazione energetico nominato in fase di inizio lavori. La commissione decide di riportare nel 
documento un estratto del DM 26 Giugno 2009 Allegato A punto 8. 
L’ing. Foglia indica altri punti da specificare nel documento, in particolare per quanto riguarda le 
ristrutturazioni. 
I presenti dibattono circa lo strumento di calcolo da indicare per il calcolo della copertura del 50% di energia 
primaria per produzione ACS con FER (come da obbligo del DM 28/2011). 
L’ing. Pisani presenta un confronto tra i risultati ottenuti in un caso reale con il software Parasol 
(Paradigma) e con il metodo del criterio 2.2.1 del Protocollo Itaca Marche (ultima versione). 
Si decide di approfondire la questione coinvolgendo altri esperti del settore, dato che i risultati sono molto 
differenti tra loro. 
I presenti dibattono la questione della “Autodichiarazione del proprietario” relativamente alla certificazione 
energetica degli edifici. 
Si dibatte, infine, l’articolo 13 del DM 28/2011 ed in particolare l’obbligo scattato dal 1 Gennaio 2012: 

2-quater. Nel caso di offerta di trasferimento a titolo 
oneroso di edifici o di singole unita' immobiliari, a 
decorrere dal 1° gennaio 2012 gli annunci commerciali di 
vendita riportano l'indice di prestazione energetica 
contenuto nell'attestato di certificazione energetica. 

 
La prossima riunione della Commissione sostenibilità energetico-ambientale viene concordata per il giorno 
Mercoledi 1 Febbraio 2012 alle ore 15 , presso la sede dell’Ordine. 
I punti all’ordine del giorno saranno i seguenti: 

1) Approvazione finale della “Bozza di chiarimenti presentazione dei documenti tecnici in comune”, 
redatto dall’ing. Pisani. 

2) Analisi del documento “Esempi e casi pratici di applicazione”, redatto dall’ing. Foglia nella versione 
del 22 Dicembre rev. 1.3. 

 
Il Presidente 
Ing. Angeloni Pietro 
 
Il Consigliere Coordinatore        Compilato da 
Ing. Luciani Domenico        Ing. Pagnanelli Paolo 


